
２００８年 ９月建設水道常任委員会 

（まちづくり推進部） 

（質問） 

 ２００８年度各会計補正予算説明書 P.１４、議案参考資料 P.３、大阪維新プログラム

関連資料 P.３に記載されています庄内地区住宅市街地総合整備事業、豊南町地区

住宅市街地総合整備事業に関する補正に関して質問します。 

まず初めに、それぞれの整備事業の簡単な事業内容及び事業計画（スケジュール）

を教えてください。 

 

＜答弁＞ 

 庄内地区住宅市街地総合整備事業の事業内容は、都市計画道路穂積菰江線が

平成 24年度末に都市計画道路三国塚口線まで整備予定であることから、都市計

画道路穂積菰江線の計画線上の在ります現在供用中の庄内幸町 5 丁目地内の児

童遊園の代替地の確保が必要となり、市土地開発公社から買戻しをするもので

あります。 

 事業計画としましては、平成 20年度の早い時点で、国・府の補助金を得て買

戻しを行うこととしておりました。 

 豊南町地区住宅市街地総合整備事業におきましては、市道豊南小学校南通り

線の主要生活道路・緑道としての整備であります。 

 この事業は平成 19年度に用地取得をしまして、今年度後半に道路整備を行っ

ていく予定としております。事業予算は 2140 万円（国補助金：545 万円、府補

助金：272 万 5 千円、市費：1322 万 5 千円）だったのが、府の補助金がカット

されたことで、（国補助金：545 万円、府補助金：0 円、市費：1595 万円）にな

っています。 

 

（質問） 

 そもそもそれぞれの整備事業に関する補助金を大阪府がカットした理由ですけども、

財政的理由とは思いますが、具体的に大阪府からどのような説明があったのでしょう

か？ 

 

＜答弁＞ 

 府補助金の新たな採択基準としまして、平成 22年度の用途地域見直し時まで

に防火・準防火地域、地区計画等の規制誘導により建築物の不燃化を促進する

地区(予定地区を含む)であること等が必要との説明があったものです。 

 

（質問） 

 具体的な話をしますが、今回の補助金削減の多くは、庄内地区住宅市街地総合整

備事業に関する都市計画道路穂積菰江線と都市計画道路三国塚口線に隣接する児

童遊園の代替予定地の用地買収に係る予算とのことです。今後も大阪府と協議して

いくおつもりだとは思いますが、協議がまとまらず、穂積菰江線の完成予定である２０



１２年までに大阪府が一切補助金を出さないということになりますと、豊中市が一般財

源から補填してでも計画を遂行することもあり得るのでしょうか？ 

 

＜答弁＞ 

 当該児童遊園の買い戻しにつきましては、都市計画道路穂積菰江線と三国塚

口線の道路整備に伴う、公園用地の代替施設の確保ということで、当該道路の

早期整備のためにも、ご指摘のことも踏まえ市民の暮らしに大きな影響が生じ

ることがないよう、市の考えを強く府に主張してまいりたいと考えております。 

 

（要望） 

 今回の児童遊園の代替用地の買収に関しては、大阪府の都市計画道路三国塚口

線にもまたがっている話ですし、公園の移転ができなければ、大阪府としても困ると

思います。 

市長は、「本会議初日に大阪維新プログラムに対して、厳しい財政状況のもと、補助

金削減や廃止を肩代わりする余裕はない。」と仰っていましたし、この件も含めて、ご

答弁にもありましたが大阪府に補助金カットの見直しを強く求め続けて頂きますよう

要望しておきます。 

 

 


